

Cholango, Humberto, *Ecuador: ECUARUNARI ante la opinión pública: ¡Que salgan las tropas estadounidenses de Ecuador!*, Lima, Perú, Servicios en Comunicación Intercultural Servindi, 22 de agosto de 2006.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/1024>

Fecha de consulta: 20/03/2014.

Quito, 21 de Agosto de 2006. La Confederación de Pueblos de la Nacionalidad Kichwa del Ecuador (ECUARUNARI), se dirige a todos los ecuatorianos, para hacer pública su exigencia al gobierno nacional y el congreso nacional para que haga una investigación sobre cuales son las condiciones efectivas en que esta operando la Base Militar de Manta, el Ejercito de los Estados Unidos en nuestro país. El Ministro de Defensa y la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) deben dar una explicación, porque es cada vez mas evidente por las propias declaraciones del los Oficiales Estadounidenses, que se esta usando esta base militar para intervenir en el conflicto colombiano, y para soportar el Plan Colombia. No pueden seguirse negando a dar la información transparente a los ecuatorianos y ecuatorianas.

En 1999, cuando el ex presidente Jamil Mahuad (prófugo de la justicia) firmaba un convenio para la instalación de una base militar norteamericana en Ecuador, los Pueblos y Nacionalidades indígenas, alertamos desde todo los ámbitos, que este convenio era ilegal, que atenta nuestra soberanía. Que pretenden involucrar a Ecuador en este proyecto militar de EE.UU, con el pretexto de combatir el narcotráfico. Y es mas claro hoy en día que además, hay un plan regional de la administración Bush, para amenazar al proceso bolivariano en Venezuela. La Base de Manta se usa para controlar el personal, la seguridad, las comunicaciones y todos los elementos de plan de guerra controlado por el comando Sur de los Estados Unidos. Ahora con la publicación del reportaje del diario el expreso esta más claro que lo que se firmó hace 7 anos, compromete seriamente al país. Que se nos mintieron, y que esta Base Militar debe ser cerrada y que los soldados norteamericanos deben salir de Ecuador inmediatamente.

Exigimos al Congreso Nacional especialmente al Bloque Pachakutik que le llamen al Ministro de Defensa, para que nos expliquen porque han sido y son cómplices de las estrategias militares de EE.UU. ¿Quién les has dado esta autoridad? ¿A quien responden? ¿Al Pueblo Ecuatoriano o al Gobierno Norteamericano? Las Fuerzas Armadas están para velar nuestra soberanía y no para entregar nuestro país a los intereses guerreritas del imperio norteamericano.

De la misma manera los pueblos indígenas exhortamos a los vocales del Tribunal Constitucional (TC) a que sean dignos con su patria, incitamos a que no se de paso la inconstitucional a la Ley de Hidrocarburos solicitado por la Cámara de Industrias de Pichincha, porque solo favorecerá a las multinacional. La mayoría de pobres seguiremos mas, pobres, aumentará el porcentaje de niños que se queden sin educación, la salud tendrá menos presupuesto. Si ello ocurre nuevamente el pueblo tendrá que levantarse.

Hacemos un llamado al Presidente Dr. Alfredo Palacios y autoridades del Ecuador a que defienda la soberanía y tome decisiones firmes para evitar que las tropas norteamericanas continúen utilizando el suelo ecuatoriano en una guerra ajena. Que se anule el convenio firmado en 1999. El presidente Palacios, sabe bien que los pueblos indígenas, los ecuatorianos, no deseamos ser parte del plan Colombia. No deseamos ser cómplices del genocidio de los pueblos indígenas en Colombia, no queremos más fumigaciones en la frontera. Queremos que los territorios con tanta riqueza natural, cultural, social, económico sean para el beneficio del Estado ecuatoriano.

Humberto Cholango

Presidente de Confederación de pueblo Kichwa del Ecuador.